

# ARAGÓN-INFO

<http://csl.tao.ca/aragon>

15 MARZO 1.999-21 MARZO 1.999

NºMERO 93

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

e-mail [csl@tao.ca](mailto:csl@tao.ca)

<http://csl.tao.ca/acratador>

RADIO TOPO,

e-mail [farl@posta.unizar.es](mailto:farl@posta.unizar.es)

<http://csl.tao.ca/rll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

## ANTIFASCISMO

### 15 de marzo: Atención!, jornadas fascistas en Zaragoza.

Bajo el título *Jornadas por la Unidad Católica de España* una entidad denominada Asociación Juvenil Española (A.J.E.) prepara una reunión de carácter evidentemente reaccionario en Zaragoza para los días 16, 17 y 18 de abril. Esta información apareció en la revista que publica esta asociación, que reserva plazas para acudir desde Madrid. Por si existe alguien interesado en más información, allá va el teléfono de contacto: 607-732328 (A.J.E.). *Aragón-Info*.

### 21 de marzo: Próxima fecha para juicio contra agresores fascistas.

El juicio de faltas contra los nazis Bernardo Manivesa y Carlos San José suspendido la semana pasada tendrá lugar el próximo 13 de mayo. Manivesa y San José están acusados de agredir a un antifascista al que causaron un hematoma en un ojo. La vista tendrá lugar en el Juzgado de Instrucción número 1 de Zaragoza. *Aragón-Info*.

### 21 de marzo: Ibarra y el Movimiento contra la Intolerancia van de fantasmas.

El propio periódico que entrevistó a Esteban Ibarra, máximo dirigente estatal del Movimiento contra la Intolerancia, una organización que se las da de antifascista y que está vinculada estrechamente al Partido Socialista Obrero Español, sufrió un incomprensible lapsus al nombrarle al empezar el artículo como *Sergio Ibarra*. Ello se debió, indudablemente a la presencia oculta de Sergio Remón, el que hace de líder del Movimiento en Zaragoza. Debí de ser este último personaje el que le facilitó datos que la Plataforma Antifascista de Zaragoza ya ha publicado varias veces, con escasa atención por parte de los medios de comunicación de masas. Así, Ibarra nos informó de que hay un local nazi en la calle Monte Carmelo del barrio zaragozano de Delicias o de que en Zaragoza se edita alguna publicación ultraderechista. Nuevamente, esta gente utiliza el trabajo ajeno para darse bombo en la prensa. Al parecer, Ibarra, habitual tertuliano radiofónico que controla la cadena de emisoras *Onda Verde*, ofreció una charla en Zaragoza con motivo del Día Internacional contra el Racismo. *Aragón-Info* y *Heraldo de Aragón*.

### 21 de marzo: Día Internacional contra el Racismo en Zaragoza.

Cerca de 1.000 personas se manifestaron en Zaragoza para conmemorar el Día Internacional contra el Racismo, bajo el lema *Igualdad para vivir, diversidad para convivir*. La convocatoria partió de S.O.S.-Racismo, sindicatos y organizaciones de inmigrantes en Aragón, y durante la misma se profirieron gritos contra la Ley de Extranjería y el racismo. *Heraldo de Aragón*.

### KONCIERTO BRUTAL POR LA PLATAFORMA ANTIFASCISTA DE ZARAGOZA

Sábado, 17 de abril, 21h., en la Sala Arrebató (Palafox, 28).

Haemorrhage (Grind Core-Madrid).

Velocidad Absurda (Brutal Death-Zaragoza).

ORGANIZA: ONDA EXPANSIVA

Los sábados de 15h. a 17h. en RADIO TOPO

## OKUPACIÓN

### **16 de marzo: Suspendido juicio contra habitantes de SasŹ y Solanilla.**

En los juzgados de Zaragoza se iba a celebrar un juicio de faltas contra una decena de habitantes de SasŹ y Solanilla, dos pueblos okupados en el Pirineo oscense, por un encadenamiento en la sede de la Diputaci—n General de Arag—n (D.G.A.) que se llev— a cabo la primavera pasada. Cuando la Polic'a Nacional lleg— en esa fecha, avisada por l@s emplead@s, l@s okupas ya se hab'an desprendido de las cadenas y manten'an una pac'fica concentraci—n con diversos instrumentos musicales de percusi—n y juegos malabares. A pesar de ello, la Polic'a identific— a diez personas y curs— la denuncia, aunque ninguno de los agentes presentes en la acci—n acudi— al juicio, ya que al parecer no fueron avisados. El juez suspendi— la vista que probablemente se celebre el pr—ximo d'a 13 de abril. *Arag—n-Info*.

## **SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA**

### **17 de marzo: Solidaridad con el pueblo chileno.**

La Iniciativa Ciudadana contra la Impunidad del ex-dictador chileno Augusto Pinochet organiz— en Zaragoza una lectura acompa—ada de mœsica de la *Carta de Chile*, a cargo del colectivo art'stico *Boris*. El acto forma parte de las actividades organizadas por esta coordinadora contra la impunidad y el olvido y por la justicia, mientras se espera la decisi—n del tribunal de la C±mara de los Lores brit±nica. El miŹrcoles 24, el d'a en que se conocer± dicha decisi—n, la Iniciativa convoca una concentraci—n a las 20h. en la plaza de Espa—a de Zaragoza. *Arag—n-Info y Heraldo de Arag—n*.

### **20 de marzo: Actos en solidaridad con Chiapas.**

El miŹrcoles 17 miembros del Colectivo de Apoyo Zapatista y la Plataforma de Solidaridad con Chiapas de Arag—n entregaron m±s de 3.000 firmas de apoyo a la Consulta Nacional por los Derechos de los Pueblos Ind'genas y por el Fin de la Guerra de Exterminio en Chiapas en la oficina de intereses que el estado MŹxico tiene en Zaragoza. El Colectivo de Apoyo Zapatista organiz— el s±bado, adem±s, la pintada de un mural similar al que se encontraba en Taniperlas, municipio aut—nomo zapatista desalojado por el EjŹrcito Mexicano. La convocatoria estaba respaldada por varios colectivos zaragozanos y cont— con la presencia de varios pintores aragoneses que realizaron el mural. Al finalizar el acto, hubo vermut y mœsica popular. *Heraldo de Arag—n*.

## **MOVIMIENTO LIBERTARIO**

### **15 de marzo: Noticias desde el Baix Cinca.**

Desde el Centro de Estudios Libertarios *JosŹ Alberola* y la Confederaci—n Nacional del Trabajo (C.N.T.) de Fraga (Uesca) nos comunican diversas actividades realizadas en lo que va de a—o. El pasado 19 de febrero organizaron una conferencia sobre los alimentos transgēnicos y la manipulaci—n genētica, a cargo de un miembro de *Ecologistas en Acci—n* de Madrid. Al acto acudieron unas 40 personas y despuŹs de la conferencia hubo un debate que estuvo muy animado. Con esta charla dieron comienzo a una campa—a de informaci—n y denuncia de la manipulaci—n genētica. El 8 de marzo, realizaron dos murales alusivos a la violencia patriarcal y mandaron un comunicado de prensa sobre este mismo tema. El comunicado fue publicado 'ntegramente en la prensa de la provincia de Uesca (*Heraldo de Huesca* y *Diario del Alto Arag—n*) y en el diario *La Ma—ana* de la provincia de Lleida. Esta œltima acci—n fue desarrollada desde el sindicato C.N.T. de Fraga. Desde la Asamblea de Solidaridad con la Rebeli—n Zapatista, el Centro Estudios Libertarios y la C.N.T. se han constituido en brigada de apoyo a la Consulta Zapatista del 21 de marzo y como tal se han inscrito en Chiapas. La brigada se llama *Brigada JosŹ Alberola del Baix Cinca de la Pen'nsula IbŹrica*. Sus tareas son la de informar en la comarca sobre la Consulta y la de dar apoyo. Se est±n dando charlas, mandando comunicados de prensa a los peri—dicos y la radio y se han hecho pancartas alusivas. TambiŹn se est±n mandando comunicados a la prensa de MŹxico y a las embajadas, consulados y al Gobierno de MŹxico. *Centro de Estudios Libertarios JosŹ Alberola*.

### **ÁÁVUELVE LA ACAMPADA LIBERTARIA!!**

*Del 1 al 4 de abril en Villalangua (pre-Pirineo oscense)*

*Naturaleza, debate, charlas, juerga, relax*

*Para m±s informaci—n contactar con la Confederaci—n Nacional del Trabajo (C.N.T.)*

*TelŹfono 976-383673*

**Organiza: COMITŹ REGIONAL DE ARAGÏN-RIOJA DE LA C.N.T.**

## **ECOLOGËA**

### **15 de marzo: Encuentro estatal de *Ecologistas en Acción* sobre el agua.**

Durante los días 13 y 14, coincidiendo con la conmemoración del Día Internacional contra los Grandes Embalses, se han celebrado en Toledo unas jornadas internas de *Ecologistas en Acción* sobre el agua, a las que han asistido representantes de los 300 grupos que componen esta confederación, entre los que se encontraban los de los grupos de *Ecologistas en Acción* de Aragón. En estas jornadas se han decidido las líneas prioritarias de actuación en materia de agua del colectivo para los próximos meses, destacando diversas actuaciones y campañas a realizar en Aragón. En este sentido, se trató de una manera especial la situación de los grandes embalses que se pretenden construir en el Alto Aragón (Biscarrués, recrecimiento de Yesa, Chénobas y Santaliestra), contra los que se mostró un rechazo total. De Santaliestra se analizó la situación jurídica en la que se encuentra (hay que recordar que además de por parte del Ayuntamiento y de los vecinos de Santaliestra, este embalse se encuentra recurrido ante la Audiencia Nacional por *Ecologistas en Acción*). Igualmente, se decidió realizar una campaña conjunta contra la construcción de este embalse por los grupos de *Ecologistas en Acción* de Aragón y *Ecologistas en Acción* de Catalunya, de la que se informó más ampliamente en los próximos días. Se decidió apoyar los actos que la Asociación *Río Ara* está preparando para el día 1 de mayo como protesta por el proyecto del embalse de Chénobas y de los demás embalses que amenazan el desarrollo del Pirineo. Por otro lado, se acordó realizar informes sobre los proyectos de recrecimiento de Yesa y Biscarrués para ser presentados en todos aquellos organismos, tanto estatales como internacionales, que tengan competencias en política hidráulica y de medio ambiente, con los que se pretende denunciar el enorme impacto ambiental que estas infraestructuras producirán en caso de que se llegaran a construir y que no viene reflejado en sus respectivos estudios de impacto ambiental. Otros temas que se trataron y en los que se plasma la mala situación de Aragón fueron la ocupación de cauces y la depuración de las aguas. Sobre la primera cuestión, se observó la nula actuación del Gobierno de Aragón aragonesa, a pesar de anunciar después de la tragedia de Biescas que se estudiarán medidas. Igualmente, sobre la depuración de aguas se constató que queda mucho por hacer en Aragón. A lo largo de los dos días se estudiaron varios documentos que van a regir la política hidráulica durante los próximos años (Libro Blanco del Agua, Plan Nacional de Regadíos, modificación de la Ley de Aguas y convenio Hispano-Portugués). Sobre estos documentos, destacar la claridad con la que el Libro Blanco del Agua recoge la posibilidad de realizar trasvases desde las cuencas del Ebro y del Tajo a otras, cuestión a la que se opusieron todos los asistentes a las jornadas, entre los que se encontraban representantes de todas las comunidades autónomas y nacionalidades del Estado. Destacada fue la preparación de la manifestación y actos paralelos que se van a desarrollar el próximo fin de semana para reivindicar una nueva cultura del agua, coincidiendo con el Día Mundial del Agua, y en los que estará presente *Ecologistas en Acción*, además de otros grupos ecologistas, afectados por la construcción de grandes infraestructuras hidráulicas y colectivos sociales de todo tipo. *Ecologistas en Acción*.

### **15 de marzo: *Ecologistas en Acción* denuncia al Director Provincial de Agricultura y Medio Ambiente de Uesca y al Alcalde de Sallent de Gállego por destruir el Collado de Izas.**

*Ecologistas en Acción* se ha dirigido al Servicio de Disciplina Urbanística de la Dirección General de Ordenación del Territorio de la Diputación General de Aragón para presentar una denuncia contra el Director Provincial de Agricultura y Medio Ambiente de Uesca y el Alcalde de Sallent de Gállego por destruir el Collado de Izas. En concreto, se denuncia que ambos autorizaron a la empresa *Formigal*, entre otras actuaciones, a rebajar más de cinco metros la cota del Collado de Izas. La empresa ha rebajado más de cinco metros la cota del Collado de Izas (2.252 metros) y ha aterrizado sus inmediaciones, trasladando después el arrastre llamado *Lanusa* (en concreto la parte final de éste, que se conoce técnicamente como *volante*) contando sólo con los permisos (en caso de ser cierto que los tiene) para estas obras del Ayuntamiento de Sallent de Gállego, sin publicación en el Boletín Oficial de la Provincia, y del Servicio Provincial de Agricultura y Medio Ambiente de Huesca, por ser un monte de utilidad pública. Esta grave agresión al Pirineo no sólo supone el infringir varias normativas vigentes sino que además constituye un claro caso de reincidencia de los mismos responsables, la empresa y las respectivas autoridades local y provincial, al existir un antecedente en similares circunstancias que conllevó una fuerte sanción, por lo que estas autoridades no pueden alegar desconocimiento, incurriendo también en prevaricación e incluso, hay que estudiarlo, en delito ecológico. El Collado de Izas está ubicado en los términos municipales de Canfranc y de Sallent de Gállego, en Uesca. Tanto el valle de Izas como el del barranco de los Campos de Troya ostentan la figura de área de Especial Protección Urbanística por el Decreto 85/1.990, de 5 de junio, sobre Medidas Urgentes de Protección Urbanística en Aragón, en cuyo anexo incluye la Relación de áreas Objeto de Especial Protección, apareciendo el Valle de Tena (P.1-6), alta montaña paleozoica (P.1-6.5), el Valle de Canfranc (P. 1-5) y el área objeto de esta denuncia, Canales de Izas y Roya (P. 1-5.1). El vigente Reglamento de Montes y el permiso municipal, por sí solos, no bastan para autorizar este tipo de actuaciones, estando ambos sometidos a la normativa en materia de suelo y ordenación del territorio. Por lo tanto, no puede concederse ninguna licencia o autorización para la modificación de la realidad física en suelo no urbanizable, sin la autorización de las comisiones provinciales de ordenación del territorio, habiendo debido remitir previamente el Alcalde a la Comisión Provincial las actuaciones a realizar en dicha área. En este caso, no sólo no se tiene la autorización de dicha Comisión, sino que el Alcalde de Sallent de Gállego, José Luis Sánchez Sèez, ni siquiera se ha dirigido a ella.

Independientemente de estar protegidos por el Decreto 85/1.990, los espacios afectados también están acogidos a varios de los supuestos que contempla la Disposición Transitoria Séptima de la Ley de Ordenación del Territorio de Aragón (Ley 11/1.992, de 24 de noviembre). Por tal motivo, habrá de cumplirse lo dispuesto en el artículo 37 de la ley de Ordenación del Territorio de Aragón, y esto tampoco se ha producido. Tampoco se han realizado los análisis de impacto territorial que se exigen en las Directrices Generales del Pirineo, al coincidir este caso reiteradamente con varios de los supuestos que recogen las directrices 2.8.6 y 2.8.8 en los que son preceptivos dichos análisis de impacto territorial. En la denuncia se pide que se sancione con la dureza debida, dado que en ella se alude a una acción similar objeto de otra denuncia que originó un expediente sancionador por infracción urbanística (DU-97/104) y la imposición de una multa por falta administrativa grave, hallándose por tanto una reincidencia, esta vez con conocimiento de los actores de los perjuicios que este tipo de acciones ilegales originan, por lo que se puede contemplar la posibilidad de prevaricación por parte de los autorizantes. También se pide, si procede, que se remita la apertura del expediente que esta denuncia y el citado expediente DU-97/104 puedan generar a la Fiscalía, por encontrarse una serie de supuestos recogidos en los artículos 320 y 329 del vigente Código Penal, delito ecológico, contra el Director Provincial de Agricultura y Medio Ambiente de Uesca, Julio Serrano, y el Alcalde de Sallent de Gállego. *Ecologistas en Acción*.

### **15 de marzo: Se inhibe un juzgado de decidir sobre el embalse de Santaliestra.**

El Juzgado de Instrucción de Barbastro (Uesca) ha decidido inhibirse de la investigación abierta contra varios altos cargos del Ministerio de Medio Ambiente por prevaricación y falsedad en la tramitación del proyecto de construcción de un embalse en las cercanías de la localidad oscense de Santaliestra. El titular del Juzgado se inhibe ante los órganos judiciales estatales por entender que la investigación será similar a la de la querrela criminal que presenta el Ayuntamiento de la población en su momento ante un juzgado madrileño por los mismos hechos. Además, el Ayuntamiento ya ha retirado la denuncia presentada en Barbastro. Al parecer, finalmente deberá ser la Audiencia Nacional la que instruya la causa, ya que los hechos delictivos reseñados se habrán producido en la sede central del Ministerio. *Agencia Efe*.

### **15 de marzo: El Gobierno apoya al Ministerio de Fomento frente al de Medio Ambiente.**

El Gobierno apoya el trazado del tren de alta velocidad propuesto por el Ministerio de Fomento en el tramo sobre el río Ebro entre Zaragoza y Barcelona, a pesar de una declaración de impacto ambiental negativa presentada por el Ministerio de Medio Ambiente que inexplicablemente no ha sido publicada. Este último abogaba por la opción norte para salvar el paraje conocido como *soto Aguilar*, pero el Gobierno opta por la alternativa sur, que ocupa parcialmente el soto. La Diputación general de Aragón se apresura en su momento a descatalogar este espacio que estaba protegido desde 1.990. *El País*.

### **16 de marzo: No al proyecto de ampliación de la estación de esquí de Formigal por Izas.**

La Subcomisión de áreas de Montaña de *Ecologistas en Acción*, formada por profesoras y profesores de universidad, profesionales de la montaña, representantes de las vocalías ambientales de las federaciones territoriales de montaña, representantes de la organización internacional *Mountain Wilderness* y de revistas especializadas (como *Desnivel* y *Grandes Espacios*) convocaron una rueda de prensa sobre el proyecto de ampliación de la estación de esquí Formigal (Uesca). La rueda de prensa se celebró en la biblioteca de la revista *Desnivel*, sita en la madrileña plaza de Matute. En la rueda de prensa participaron, además de representantes de *Ecologistas en Acción*, J. Pedraza, profesor titular de Geodinámica de la Universidad Complutense de Madrid, J. Benayas, profesor titular de Ecología de la Universidad Autónoma de Madrid, Eduardo Martínez de Pisón, catedrático de Geografía de la Universidad Autónoma de Madrid y miembro del Patronato del Parque Nacional de Ordesa, y Miguel Ángel Vidal, guía profesional de montaña de la Escuela de la Federación Española de Montañismo de Benasque, ochomilista y guarda del Refugio de Gredos. Este último señaló que el esquí alpino cuenta con instalaciones más que suficientes en el Estado Español. El proyecto de ampliación de la estación de Formigal por Izas, promovido por los alcaldes de Canfranc y Sallent de Gállego, este último municipio dueño de la estación invernal, y financiado por Ibercaja, supone la construcción, en un ámbito de alta montaña inalterado, de 4 pistas de esquí con una extensión aproximada de más de 300 hectáreas y una longitud total de más de 5 kilómetros, dos telesillas de gran capacidad, con una longitud de más de 4 kilómetros, dos telesquís de más de 2 kilómetros, un aparcamiento de más de 25.000 metros cuadrados, la construcción de un centro urbano (restaurante, guardería, escuela de esquí, etc.) con una extensión aproximada de más de 3.500 metros cuadrados a una cota de 2.000 metros. Además de las consabidas captaciones de agua, líneas eléctricas y depósitos de fuel-oil y propano. En la rueda de prensa se adelantaron algunas conclusiones de un informe que este grupo de trabajo está desarrollando sobre el impacto de las estaciones de esquí alpino sobre el medio biofísico y sobre el medio social de las montañas de nuestro país. *Ecologistas en Acción* se ha mostrado totalmente en contra del proyecto de construcción de una estación de esquí a costa de la devastación total de la Canal de Izas y se solidariza con la Coordinadora de Vecinos del Valle de Aragón (Canfranc y Bellanuga) que ven en este proyecto una operación de especulación inmobiliaria a gran escala. La Fundación *Ecología y Desarrollo* también se opone al macroproyecto de ampliación, y aboga por

desarrollar las estaciones de esquí antes que por ampliarlas o unir las. La Fundación manifiesta su apoyo a la intención del Ayuntamiento de Canfranc de proteger la Canal Roya, pero pide protección también para la Canal de Izas. *Ecologistas en Acción, Heraldo de Aragón y El País*.

**16 de marzo: Constituyen una asociación de consumidoras y consumidores ecológicos.**

*Ecologistas en Acción* de Teruel, anteriormente *OTUS-Ateneo*, ha constituido una asociación de consumidoras y consumidores de productos ecológicos para facilitar su adquisición y fomentar su consumo. La asociación está ubicada en la localidad turolense de Fuentes Calientes, aunque se pretende instalar una tienda en la capital de la provincia. La dura climatología de la zona y la falta de implantación de la agricultura biológica harán preciso la importación de la mayoría de los productos, ya que en la provincia sólo se encuentran cereales y leguminosas en estas condiciones. *Heraldo de Aragón*.

**16 de marzo: Greenpeace repuebla con especies autóctonas.**

El grupo ecologista *Greenpeace* ha puesto en marcha un proyecto de repoblación forestal en Isuerre, población perteneciente a la zaragozana comarca de Altas Cinco Villas. El proyecto, *Echando Raíces*, tiene como objetivo reivindicar políticas de reforestación que tengan en cuenta criterios ecológicos y primen la plantación de especies autóctonas. *Greenpeace* se propone plantar 9.500 ejemplares de roble, fresno, encina, carrasca, endrina, coscoja o espantalobos, entre otras especies, en un terreno de 13 hectáreas y media de propiedad municipal. El grupo ecologista critica las repoblaciones con pinos, fácilmente atacables por plagas o incendios, y reclama un nuevo plan forestal de la Diputación General de Aragón, a quien acusa de mantener el 40% del terreno de su propiedad desforestado. *El Periódico de Aragón*.

**21 de marzo: Conceden permiso para la línea eléctrica entre Graus y Sallente.**

El Ministerio de Industria ha autorizado a la empresa *Red Eléctrica de España* para construir el ramal eléctrico entre Graus (Uesca) e Isona (Lleida), primer paso para conectar también los estados francés y español con una línea de alta entre la localidad oscense ya mencionada y la leridana de Sallente. Ello a pesar de que el Gobierno de Aragón se comprometió ante las Cortes de Aragón y la Plataforma contra la Línea Graus-Sallente a estudiar alternativas en base a tendidos ya existentes para reducir las afecciones medioambientales. Según Chunta Aragonesista, el Gobierno Aragonés no se ha movido un dedo en ese sentido. *El Periódico de Aragón*.

**21 de marzo: Conmemoración en Madrid del Día Mundial del Agua.**

A iniciativa de la Coordinadora de Afectados por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET) y *Ecologistas en Acción*, unas 3.000 personas, según la organización, se manifestaron en Madrid, entre la plaza Tirso de Molina y la Puerta del Sol. A la manifestación acudieron amplias representaciones de las comarcas afectadas por los proyectos hidráulicos en toda la península Ibérica (Murcia, Cádiz, Ciudad Real, Burgos, Soria, Catalunya, Navarra, etc.), incluida gente de Portugal. De Aragón llegaron unas 400 personas procedentes de Zaragoza capital, el Alto Matarranya, Santaliestra, Chénobas, Lechago, Los Fayos, Biscarrués y Altas Cinco Villas, las comarcas y municipios afectados por las obras hidráulicas. La manifestación transcurrió en un ambiente festivo, con presencia musical aragonesa incluida. Destacó una tela de más de 100 metros de largo que representaba el río Arlanza y que portaban los habitantes de Palacios de la Sierra (Burgos), en lucha contra el proyecto del embalse Castrovido III. También, dos personas de la Plataforma en defensa del Matarranya vestidas con el traje aragonés del año 2.000, una mezcla de submarinista con cachirulo y alpargatas. La manifestación terminó sin incidentes, a pesar de la fuerte e inexplicable presencia policial, con un manifiesto, reproducido más abajo, leído por el ex-Justicia de Aragón, Emilio Gastón, y varias piezas musicales a cargo de los gaiteros aragoneses. Como nota curiosa, decir que la entrevista realizada por Iñaki Gabilondo a Pedro Arrojo, portavoz de COAGRET, emitida al día siguiente en el programa *Hoy por Hoy* no fue en directo, como pudiera parecer, sino que fue grabada por la tarde del domingo. Con ello, el popular locutor se luce, evita que aparezcan las respuestas que no le han gustado y, de paso, engaña a su audiencia. *Aragón-Info (enviados especiales), Heraldo de Aragón, El Periódico de Aragón y Agencia Efe*.

**MANIFIESTO POR UNA NUEVA POLÍTICA DE AGUAS  
DÍA MUNDIAL DEL AGUA, MADRID, 21 DE MARZO DE 1.999**

*El día 22 de marzo, Naciones Unidas convoca internacionalmente la celebración del Día Mundial del Agua. La creciente escasez de aguas limpias y vivas en un mundo cada vez más agresivo y menos habitable hace oportuno este llamamiento internacional a la sensibilidad y la movilización ciudadana en pro de una nueva racionalidad frente a un modelo de desarrollo que en los últimos años promueve proyectos tan brutales como los de los embalses de Tres Gargantas en China o B'ó-B'ó en Chile, que amenazan arrasar los derechos humanos de millones de personas, ignorando una vez más las leyes más básicas de la naturaleza y el sentido común más elemental.*

En los albores del nuevo milenio nuestros r'os, lagunas y humedales no pueden seguir siendo considerados como simples proveedores de agua para regad'os e industrias, o como cloacas para verter residuos y desechos... Es hora de reconocer su tremendo valor patrimonial desde el punto de vista ambiental y social. Nuestros r'os marcan el car'cter y la identidad de nuestras ciudades y comarcas. R'os, torrentes, cascadas, ibones y lagunas son verdaderamente alma y magia de multitud de paisajes y rincones. El agua es, por otro lado, elemento esencial de nuestra dieta alimenticia y por ello nuestra salud depende en gran medida de su calidad. Hoy, l@s llamad@s usuari@s del agua no son s—lo regantes e hidroel'ctricas, sino tod@s l@s ciudadan@s. Todo lo dicho no quita valor a sus usos productivos, pero s' debe llevarnos a acotar la insaciable voracidad especulativa, productivista y contaminadora de algun@s para llegar a un equilibrio, en beneficio del conjunto de la sociedad, que nos permita salvaguardar estos patrimonios ambientales en una perspectiva de desarrollo sostenible. Es hora de desmitificar los demag—gicos planes de expansi—n del regad'o vigentes en la propaganda pol'tica para abrir paso a un enfoque moderno que permita reconocer los problemas reales del medio rural actual y arbitrar soluciones operativas. Hoy, la mayor parte de los riegos con aguas superficiales tienen una eficiencia que tan apenas llega al 40%, y su rentabilidad econ—mica se salva coyunturalmente en gran medida gracias a las subvenciones europeas de la Pol'tica Agraria Comœn. Por ello el reto esencial en materia de regad'os se debe centrar en la modernizaci—n, tanto de nuestros sistemas de riego como del tipo de productos y del nivel organizativo y actitudes empresariales vigentes en gran parte del sector... Desgraciadamente sigue predominando en importantes sectores de nuestra clase pol'tica la demagogia hidrol—gica basada en la mitificaci—n de las grandes obras hidr'ulicas, pagadas con el dinero de tod@s... Hoy m's que nunca, esa pol'tica encubre, desde los pretendidos objetivos sociales de los grandes nuevos regad'os (inviables econ—mica y pol'ticamente en el marco de la Uni—n Europea), redes de corrupci—n administrativa, oscuros intereses de grandes compa'as (constructoras y el'ctricas) y proyectos de grandes trasvases que desequilibrar'an social y econ—micamente m's al pa's e implicar'an verdaderos desastres ecol—gicos.

En un momento en que se iniciaban esperanzadores giros hacia una pol'tica de regad'os centrada en la prioridad de la modernizaci—n, y en un momento en el que en Europa se avanzan nuevos criterios de modernidad con la elaboraci—n de la nueva directiva de aguas, el recientemente publicado Libro Blanco del Agua es un paso atr'as decepcionante. Tramitado desde la precipitaci—n de l@s pol'tic@s y sin el necesario debate social y t'cnico que tan reiteradamente se prometi—, su aparici—n, lejos de abrir un debate en la perspectiva de la Nueva Cultura del Agua, vuelve a colocar en el centro de las expectativas gubernamentales la vieja e insostenible pol'tica de trasvases por razones fundamentalmente electoralistas.

Parece as' ratificarse el poder dominante de los grupos de presi—n, hidroel'ctricas y constructoras, representados por la figura del Secretario de Estado de Aguas y Costas, Benigno Blanco, jefe del gabinete jur'dico de Iberdrola. En un Ministerio que mantiene los dos tercios de su presupuesto dedicado al hormig—n y s—lo un tercio a la conservaci—n y gesti—n del medio ambiente, los æltimos enfrentamientos y dimisiones forzadas de altos cargos colocan al Gobierno ante la necesidad de clarificar definitivamente su pol'tica medioambiental. Corren tiempos en los que se glorifica el papel del mercado, m's all' sin duda de lo justo y razonable, ofreci'ndolo incluso como la clave m'gica de la futura gesti—n de aguas. A nuestro entender es preciso salvaguardar la gesti—n p'blica de nuestros r'os y acu'feros, pues s—lo desde esta base se podr' articular con equidad valores sociales, culturales, ambientales y de ordenaci—n territorial equilibrada esenciales, hacia los que el mercado es ciego e insensible.

El reciente acuerdo entre los gobiernos de Espa'a y Portugal, lejos de abrir un nuevo proceso de planificaci—n integrada de las cuencas compartidas (Mi'o, Duero, Tajo y Guadiana), se ha limitado a intercambiar favores gubernamentales. Es urgente la revisi—n de los planes de estas cuencas con la participaci—n directa de las regiones y comarcas de ambos pa'ses, extendiendo la aplicaci—n del principio de la Carta Europea del Agua y de nuestra propia Ley de Aguas, que reconoce la cuenca hidrogr'fica como marco esencial de planificaci—n y gesti—n. Hoy es preciso promover una Nueva Cultura del Agua que sustancie un profundo giro en la pol'tica hidr'ulica; una nueva pol'tica basada en la sensibilidad hacia los valores ambientales y sociales; una pol'tica equitativa y de respeto hacia los derechos de tod@s l@s ciudadan@s, y en particular de las minor'as de la monta'a, tradicionalmente avasalladas en nombre del Progreso; una pol'tica moderna basada en la gesti—n de la demanda, el ahorro, la eficiencia y la conservaci—n de la calidad del recurso; una pol'tica de profunda democratizaci—n de las confederaciones hidrogr'ficas como marco institucional de gesti—n de las aguas; una pol'tica de superaci—n de fronteras que integre en un marco unitario de gesti—n a las regiones de cada cuenca por encima de consideraciones nacionales... Por todo ello las organizaciones firmantes hacemos un llamamiento al debate social, t'cnico y pol'tico que permita alumbrar el necesario giro hidrol—gico que nuestra sociedad requiere hoy, al tiempo que respaldamos el llamamiento a la movilizaci—n ciudadana en Madrid, el d'a 21 de marzo, en pro de esa necesaria Nueva Pol'tica de Aguas.

**CONVOCAN :**

*Coordinadora de Afectados por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET), Ecologistas en Acción, Confederación Sindical de Comisiones Obreras (CC.OO.), Sociedad Española de Ornitología (S.E.O./Birdlife, WWF-Adena, International Rivers Network (IRN). Cuenca del Duero: AVESA, ADEMPA, Asociación de Vecinos de Uzquiza, Asociación Cultural Alto Arlanza, Asociación Cultural La Hormiga, Asociación de Silvicultores Comunales de Urbión y La Demanda (ASCUD), Ayuntamiento de Palacios de la Sierra, Asociación de Madres y Padres de Alumnos de Santa Eulalia. Cuenca del Tajo: Plataforma en Defensa del Tajo, Fundación Puente-Barcas. Cuencas del Guadalquivir y Sur: Grupo de Trabajo del Valle del Genal, AGADEN, Izquierda Unida-Convocatoria por Andalucía (I.U.-C.A.), Los Verdes de Andalucía, Unión General de Trabajadores (U.G.T.) de Málaga, Verdemar. Cuenca del Guadiana: Grupo Ecologista Anea, Asociación Ecologista Caballeros, Grupo Ecologista Cantueso, Federación Ecologista de Ciudad Real, Plataforma Intermunicipal en Defensa del Río Bullaque. Cuenca del Júcar: Asociación para el Desarrollo de la Manchuela. Cuenca del Ebro: Coordinadora de Itoitz, Coordinadora Antitrasvases, Afectados por el Embalse de Chignobas, Coordinadora Biscarrués-Mallos de Riglos, Afectados por el Embalse del Val, Asociación de Vecinos de Artieda, Asociación Pro-Defensa de Tiermas, Asociación de Amigos de la Galliguera, Asociación de Amigos de Lechago, Asociación Cultural por la Defensa del fiera (ACUDE), Asociación Río Ara, Asociación de Vecinos de Beñit, Asociación de Vecinos de Santaliestra, Ayuntamiento de Santaliestra, Plataforma para la Defensa del Matarranya, Plataforma en Contra del Recrecimiento de Yesa, Ayuntamiento de Artieda, Ayuntamiento de Biscarrués, Confederación General del Trabajo (C.G.T.)-Aragón, Chunta Aragonesista (CHA), Coordinadora Torrero-Venecia-La Paz, Corriente de Opinión Universitaria (C.O.U.), Liberación, Auzi, Pedalea, Recicleta, Unión Sindical Obrera (U.S.O.), Sindicato de Trabajadores de la Enseñanza de Aragón (S.T.E.A.), Espacio Alternativo.*

#### **JORNADAS SOBRE EFICIENCIA ENERGÉTICA**

*La Asociación Elebro de agroecología y Ecologistas en Acción de Uesca organizan unas jornadas sobre eficiencia energética que se desarrollarán en el salón de actos de la Escuela Universitaria de Magisterio: Lunes 22, 19:30h., biomasa y cogeneración, a cargo de Antonio Lucena, ingeniero de minas y miembro de la comisión estatal de energía de Ecologistas en Acción.*

*Martes 23, 19:30h., arquitectura bioclimática, a cargo de Petra Jebens-Zirkel, arquitecta.*

*Miércoles 24, 19:30h., la energía hoy, a cargo de Antonio Camacho, físico y miembro de Ecologistas en Acción de Uesca.*

*Jueves 25, 19:30h., legislación y ayudas públicas a las energías renovables, a cargo de técnicos del Instituto de Diversificación y Ahorro Energético del Ministerio de Industria y Energía.*

*Si se desea contactar con alguno de los ponentes durante su estancia en Uesca, ponerse en contacto con Ecologistas en Acción-Uesca (Apartado de correos 83, Costanilla de Oteiza, número 1, 22.002 Uesca. Teléfono y fax: 974-223255. E-mail: onso@nexo.es)*

**ECOLOGISTAS EN ACCIÓN-UESCA**

#### **ANTIRREPRESIÓN**

##### **15 de marzo: Dicen que reabren las investigaciones por el caso Cordón.**

La Fiscalía del Juzgado de Instrucción número 2 de la Audiencia Nacional ha anunciado su intención de reactivar la investigación sobre el secuestro y desaparición posterior del empresario soriano afincado en Zaragoza Pablo Cordon. Cordon fue secuestrado el 27 de junio de 1.995 por miembros de los Grupos Revolucionarios Antifascistas Primero de Octubre, hecho por el que Concepción González, Enrique Cuadra y José Ortín fueron condenados a un total de 86 años de prisión, a pesar de declarar que fue puesto en libertad tras cobrar parte del rescate. La Fiscalía indica que se pretenden subsanar numerosos errores que a su juicio se cometieron durante la primera investigación policial. *El Periódico de Aragón.*

##### **16 de marzo: Vuelven las cigüeñas..., pero permanecen los cuervos.**

La Policía Nacional sigue intranquilizando a habitantes y paseantes del barrio zaragozano de La Madalena con controles de identidad que aumentan día a día. Tanto por la mañana como por la tarde es fija la presencia de dos o tres furgonetas policiales y algún coche patrulla con sus correspondientes dotaciones. A la hora de pedir la documentación, la Policía prefiere a aquellas personas que entran o salen de los locales alternativos y los centros sociales del barrio, o simplemente llevan el pelo largo o la ropa distinta al común de las personas. Durante los dos primeros días de esta semana, el número de identificaciones aumentó notablemente, algo que quizás es atribuible al chamuscado que lució la fachada de la comisaría de la Policía Local del barrio durante todo el fin de semana. *Aragón-Info.*

### 16 de marzo: En libertad un sargento de la Guardia Civil detenido con 200 gramos de coca'na.

Un sargento de la Guardia Civil, del que se han facilitado las iniciales de su nombre y apellidos, J.V.P., fue detenido por haberse quedado con 200 gramos de coca'na procedentes de un alijo de 16 kilos incautado en la localidad zaragozana de Alfajar'n el pasado s'βδο. El detenido, perteneciente al grupo fiscal y antidroga de la Guardia Civil, fue puesto en libertad tras declarar ante el Juzgado de Instrucci—n n'mero 8 de Zaragoza. Al parecer, el hecho se ha justificado en que la droga podr'a haber sido utilizada en una futura y difusa actuaci—n policial. *Heraldo de Arag—n*.

## ANTIMILITARISMO

### 17 de marzo: Juicio a otro insumiso oscense.

El insumiso oscense Javier Escart'n fue juzgado en la Audiencia Provincial de Uesca por su negativa a prestar el servicio militar, algo que en su caso data ya de varios a—os atr'z. La Asamblea Antimilitarista del Alto Arag—n convoc— un pasacalles y un almuerzo popular en solidaridad con el insumiso juzgado. *Arag—n-Info*.

#### MARZO INSUMISO EN EL ALTO ARAG'N

Mi'zcoles, 24 de marzo, 9h., pasacalles desde la plaza Navarra hasta la Audiencia Provincial de Uesca y juicios de Marcos Mata y Pepe P'zrez.

#### ASAMBLEA ANTIMILITARISTA DEL ALTO ARAG'N

## C'RCCEL

### 19 de marzo: El Ministerio del Interior anuncia el traslado de un preso vasco ingresado en la c'rcel de Zaragoza.

El Ministerio del Interior anunci— el traslado desde la c'rcel de Zaragoza a la de Logro—o de Jos' Luis Fern'ndez P'zrez de Nanklares, un preso perteneciente a la organizaci—n *Euskadi Ta Askatasuna* (E.T.A). Aunque el Ministerio ha querido mostrar en esta decisi—n su voluntad *conciliadora* hacia l@s pres@s, no hace m'z que cumplir una reciente sentencia judicial que concede a Jos' Luis Fern'ndez y su compa—era el derecho a mantener con regularidad encuentros 'ntimos, conocidos como vis-a-vis. Su compa—era est' internada actualmente en la prisi—n de Langraitz (Araba). En contra de lo anunciado por alguna cadena de televisi—n, el traslado todav'a no se ha producido. *Arag—n-Info* y *El Pa's*.

## LABORAL

### 15 de marzo: Desconvocada la huelga en Zardoya-Otis.

La huelga estatal en la compa—'a de ascensores *Zardoya-Otis* fue desconvocada por el comit' de empresa, tras ser refrendado el acuerdo firmado el jueves de la asamblea pasada por las trabajadoras y los trabajadores de la plantilla. El acuerdo se basa en el mantenimiento de las garant'as establecidas en el convenio vigente en lo referente a empleo y estabilidad laboral. El resultado de la consulta fue de 1.350 votos a favor y 200 en contra. La totalidad de la plantilla de *Zardoya* en Zaragoza, una treintena de trabajadoras y trabajadores, se adhiri— a la huelga, que ten'a lugar desde el pasado 1 de marzo. *Gara*.

## MUJER

### 19 de marzo: En libertad un hombre que caus— quemaduras graves a su compa—era.

Una mujer de 33 a—os, vecina de Logro—o, contin'ea ingresada en estado de extrema gravedad y conectada a respiraci—n asistida en el Hospital *Miguel Servet* de Zaragoza a causa de las graves quemaduras en el 50% de su cuerpo que le produjo su compa—ero. La agresi—n se produjo en Logro—o el pasado d'a 13, al rociar el agresor a la v'ctima con una botella de disolvente y prenderle fuego. El individuo fue detenido en la misma ciudad dos d'as despu'z por la Polic'a Nacional, aunque fue puesto en libertad por un juez. Al parecer, la mujer hab'a presentado anteriormente cuatro denuncias contra su compa—ero por malos tratos, aunque la Jefatura Superior de Polic'a de La Rioja no encontr— motivos para detenerlo. *Agencia Efe*.

## EDUCACI'N

### 16 de marzo: No podr'n presentar alegaciones contra la zona de carga y descarga.

El colegio p'blico *Tom'z Alvira* del zaragozano barrio de San Jos' no podr' presentar alegaciones contra la decisi—n municipal de autorizar la puesta en funcionamiento de una zona de carga y descarga para un hipermercado en

construcción. El badén se sitúa en la calle peatonal por la que se accede al centro escolar. El Concejal de Urbanismo, José Luis Santa Cruz, ha rechazado cualquier solución alternativa y ha justificado la decisión argumentando que la calle está considerada como abierta al tráfico rodado y que los vecinos afectados fueron informados y pudieron alegar en su momento. La directora del colegio, María Dolores Tolosa, considera la decisión surrealista, ya que en su momento no se informó al centro de una medida que supone un auténtico peligro para sus alumnos. *El Periódico de Aragón*.

### **17 de marzo: Consiguen la contratación que una persona encargada de la limpieza.**

Los estudiantes de la sección de enseñanza secundaria de Bujaraloz (Zaragoza) consiguieron que la Directora Provincial de Educación de la Diputación General de Aragón, Ana Grande, acelerara la contratación de una persona para limpiar el centro, plaza vacante desde el pasado 22 de febrero. Los casi 200 alumnos de la sección volvieron a clase el lunes, después de haberse movilizado la pasada semana para conseguir acabar con la insufrible suciedad que padecía el centro. *El Periódico de Aragón*.

### **17 de marzo: Piden que el acceso a un colegio se convierta en peatonal.**

Unas 200 personas se concentraron en las puertas del colegio público *San Braulio* del barrio zaragozano del Actur para solicitar la peatonalización del tramo de calle que separa los dos edificios que forman parte de la unidad escolar. Hasta ahora el Ayuntamiento ha ignorado las reiteradas peticiones que en este sentido ha cursado la Asociación de Madres y Padres de Alumnos del centro, a pesar de que la peatonalización estaba contemplada en los planes del área de Urbanismo para este sector. *Heraldo de Aragón* y *El Periódico de Aragón*.

### **17 de marzo: Se concentran contra las ayudas a la educación privada.**

Representantes de los 16 colectivos y asociaciones que forman parte de la Plataforma por la Enseñanza Pública en Aragón se concentraron ante la sede de la Diputación General de Aragón en Zaragoza para pedir la retirada del decreto que prevé ayudas para centros privados de enseñanza concertada. Los concentrados opinan que mientras existan carencias en la red pública educativa no se debería subvencionar la privada y anunciaron su intención de repetir las concentraciones todos los miércoles por la tarde. *Heraldo de Aragón*.

## SANIDAD

### **15 de marzo: Denuncian a una aseguradora privada por no atender a un seropositivo.**

Un portador del virus del síndrome de inmunodeficiencia adquirida (SIDA) denunció a un dentista y a la compañía aseguradora privada *ADESLAS*, con la que había contratado un seguro dental en 1.994, por negarle asistencia sanitaria. El pasado 15 de febrero el denunciante acudió al odontólogo que le había asignado la compañía, que se negó a atenderle tras conocer su condición de seropositivo. La empresa aseguradora se negó a facilitar la atención con otro especialista y el dentista denunciado se volvió a negar a atenderle, esta vez delante de un testigo. La asociación de ayuda a personas afectadas *OM-SIDA* y el colectivo de gays seropositivos de Aragón *GASPAR* han anunciado su intención de personarse en el caso como acción popular y han expresado su solidaridad con la persona discriminada, indicando que la actuación de empresa y dentista incurre en un delito de discriminación tipificado en el artículo 512 del vigente Código Penal, que conlleva sanciones de uno a cuatro años de inhabilitación para ejercer la profesión médica. *Heraldo de Aragón* y *El Periódico de Aragón*.

### **17 de marzo: Denuncian en Zaragoza falta de asistencia sanitaria en la provincia de Teruel.**

La sección del sindicato Comisiones Obreras en Calamocha (Teruel) denunció en una rueda de prensa realizada en la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza la carencia de pediatra en 13 pueblos turolenses de las zonas de Bégüena, Monreal del Campo y Calamocha. La denuncia es apoyada por la mayor parte de los ayuntamientos y de las asociaciones sociales y vecinales de la zona afectada. Algunos padres y madres de estas localidades han de recorrer casi un centenar de kilómetros para que sus hijos reciban asistencia sanitaria especializada. Comisiones Obreras presentó en la Dirección Territorial del Instituto Nacional de la Salud de Zaragoza y en la Consejería de Sanidad de la Diputación General de Aragón casi 3.000 firmas apoyando su petición de que se cubra la plaza de pediatra para estas zonas, en las que habitan 1.200 niños. También se ha dirigido en el mismo sentido al Defensor del Pueblo y al Justicia de Aragón, que considera que harán falta ocho pediatras más en la provincia de Teruel para cubrir todas las necesidades. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza* y *Heraldo de Aragón*.

### **17 de marzo: Valoran la reforma de la Ley del Servicio Aragonés de Salud.**

La Plataforma en Defensa y Mejora de la Sanidad Pública de Aragón ofreció una rueda de prensa en la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza para exponer su valoración sobre la reforma de la Ley del Servicio Aragonés de Salud. La Plataforma criticó la redacción de uno de sus artículos, el décimo, apartado u, que

permite a la Consejería de Sanidad del Gobierno de Aragón la concesión de subvenciones a entidades públicas o privadas para la realización de actividades o inversiones, sin limitaciones presupuestaria ni mecanismos específicos de fiscalización, lo que permite una privatización más o menos encubierta, anteponiendo intereses mercantiles a los puramente sanitarios. La reforma no recoge aspectos tan importantes como la creación de un organismo de acreditación de centros, ni el desarrollo de la carrera profesional, ni se define el modelo laboral de sus trabajadoras y trabajadores, favoreciendo la precarización. La Plataforma indica que este aspecto puede ser crucial en el desarrollo de la Ley y puede dejar sin efecto las propuestas que en su momento presentamos y que han sido aprobadas, como la limitación del excesivo poder del Gerente del Servicio Aragonés de Salud, el reforzamiento de los consejos de salud, la ampliación de los mecanismos de control y el compromiso de promulgar una Ley de Salud antes del año 2.000. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza.*

## MOVIMIENTO VECINAL

### **15 de marzo: Piden el cierre de una zona verde.**

La Asociación de Vecinos del zaragozano barrio de Arrabal volvió a solicitar el cerramiento total del parque del Tío Jorge, para evitar que se produzcan más daños en las zonas verdes y darle un aspecto más unitario y ordenado. La Asociación ha comprobado que donde existe vallado la zona verde está mejor conservada y se muestra esperanzada de que el Ayuntamiento por fin impulse la actuación requerida. *Heraldo de Aragón.*

### **15 de marzo: De cara a las elecciones municipales, los vecinos presentan reclamaciones.**

La Federación de Asociaciones de Vecinos San Fernando de Teruel ha presentado su programa de actuaciones para la ciudad que será remitido a todos los partidos políticos que se presenten a las elecciones municipales. Una de las principales reivindicaciones vecinales es la rehabilitación del riquísimo patrimonio arquitectónico de la ciudad, incluyendo la puesta en marcha de un museo, aunque también se presentan tanto la petición de un ascensor que conecte la ciudad con la estación ferroviaria como otras relacionadas con aspectos urbanísticos, de tráfico y de limpieza, especialmente en los barrios rurales. *Heraldo de Aragón.*

### **15 de marzo: Los vecinos conseguirán dar su opinión acerca de polémicos acuerdos.**

La Coordinadora *Torrero-Venecia-La Paz* conseguirá ser oída en un pleno extraordinario de la Junta de Distrito acerca de la recalificación y venta al Ayuntamiento de parte de los terrenos ocupados actualmente por el club deportivo *Stadium Venecia*. Ante las peticiones de la Coordinadora y de varios colectivos más el pasado día 11, la Presidenta de la Junta, María Jesús Martínez del Campo, no tuvo más remedio que comprometerse a convocar el pleno extraordinario, en el que se debatirá el polémico acuerdo municipal que permite cambiar a una entidad privada 9.000 metros cuadrados por 21.000, más 225 millones de pesetas, todo ello para permitir el paso del tercer cinturón de ronda. Los vecinos entienden que en el pleno municipal donde se decidió la venta la Alcaldesa, Luisa Fernanda Rudi, les impidió tomar la palabra para rechazar la operación. *El Periódico de Aragón.*

### **16 de marzo: Se oponen a una nueva venta de suelo público.**

La Asociación de Vecinos *Aldebarán* del zaragozano barrio de Valdefierro y la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza denunciaron la intención del Ayuntamiento de vender al mejor postor dos pequeñas parcelas destinadas en su día a la construcción de equipamientos o de zonas verdes. Los vecinos han reclamado históricamente estos terrenos, que suponen unos 400 metros cuadrados y son contiguos a un pequeño jardín, e indican que son prácticamente inutilizables tanto las parcelas como la mencionada zona verde, dada su estrechez en ambos casos. Las entidades vecinales rechazan la venta, que identifican con un nuevo caso de lo que ya se conoce popularmente como *urbanismo a la carta*, es decir, el imperio de la especulación y del hormigón por encima de los intereses sociales. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza.*

### **16 de marzo: Consiguen frenar la construcción de un polideportivo en una zona verde.**

Los vecinos del pequeño pueblo oscense de La Almunia de San Juan consiguieron frenar las intenciones municipales de construir un polideportivo en una zona verde. Un numeroso grupo de ellos impidieron que una pala excavadora comenzara a remover la tierra, tras lo cual y después de una reunión nocturna el Alcalde, Sebastián Sampietro, se comprometió a desechar la idea y estudiar otras alternativas menos dañinas. El Ayuntamiento pretendía ahorrarse dinero con la utilización de la zona verde, ya que el terreno adquirido originalmente para la construcción del pabellón deportivo presentaba problemas de drenaje que encarecían la obra. *El Periódico de Aragón.*

### **16 de marzo: Archivan una denuncia vecinal.**

La Audiencia Provincial de Zaragoza decidió desestimar el recurso interpuesto por la Asociación de Vecinos del barrio de La Paz contra una decisión de un juzgado de instrucción zaragozano que archivaba una denuncia contra

el Ayuntamiento de Zaragoza. La demanda vecinal se refería al cierre municipal de los locales que actualmente ocupan, ocurrido el pasado 31 de mayo por el simple procedimiento de cambiar la cerradura. En aquel momento, los vecinos consiguieron acceder al local y se encerraron en él casi un mes, hasta que el pleno del Ayuntamiento de Zaragoza les dio la razón y las llaves. La Audiencia indica que la vía administrativa es la más adecuada para esta denuncia. La sentencia será estudiada por los vecinos en el transcurso de una asamblea informativa programada para el próximo 24. *El Periódico de Aragón*.

### **18 de marzo: Crean nuevos proyectos de intervención.**

La Asociación de Vecinos *Aldebarán* del zaragozano barrio de Valdefierro ha puesto en marcha tres proyectos de intervención social en la zona. Se trata de los grupos deportivos y estables, que comenzaron a funcionar a principios de año, y la escuela de madres y padres, puesta en marcha en febrero. Estas actuaciones se originan en la unión de dos proyectos dirigidos a jóvenes entre 12 y 16 años, *A Bolos* y la casa de juventud del barrio. Los grupos deportivos y estables se destinan a la promoción de actividades para jóvenes, y tienen presupuestos de 2.140.000 y 2.340.000 pesetas, respectivamente, mientras que la escuela de madres y padres trata de implicarles en el tiempo libre de sus hijos y cuenta con unos recursos de 3.460.000 pesetas. Con ello, la Asociación cierra el ciclo de intervención social, al actuar en los niveles de infancia, juventud y familia. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza*.

### **19 de marzo: Se manifiestan para exigir mejoras en la carretera y en un centro de salud.**

Medio millar de vecinos de la localidad de Caspe (Zaragoza) se concentraron para reivindicar la mejora de la carretera que une esa población con la de Mequinenza (Zaragoza) y la remodelación del centro de salud. Los vecinos de Caspe han constituido la llamada Plataforma Popular para reivindicar sus derechos, para lo cual son respaldados por el Ayuntamiento. La reforma de la carretera está paralizada desde hace más de cuatro años, a pesar de que los vecinos la consideran muy urgente. Por otra parte, la Plataforma indica que de no remodelarse el centro de salud no será posible acoger nuevas especialidades médicas que mejoren la calidad de la atención sanitaria en toda la comarca del Bajo Aragón zaragozano. *Heraldo de Aragón* y *Agencia Efe*.

### **20 de marzo: Pintan mural para reivindicar la limpieza de solares.**

La Asociación de Vecinos de San José, en Zaragoza, convocó a grupos de niños de la zona a realizar un mural reclamando la limpieza del barrio, una zona repleta de solares llenos de escombros y basura. La acción lúdico-reivindicativa fue organizada por el colectivo *Pandora*, dedicado a actividades con niños, y tuvo lugar en la tapia de uno de los terrenos para los que se reclama la actuación municipal, concretamente el situado en la avenida de San José, número 159. La Asociación reclama el derribo o la rehabilitación de los edificios abandonados y la intervención municipal para limpiar los solares. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza* y *Heraldo de Aragón*.